

promedio de 150.000 pesos no representan lo que cuesta una retirada en un cajero normalmente o el valor que representa. No estamos en este momento en un ejercicio de competencia por los intereses pagados sobre eso, sino más desde el servicio y las funcionalidades que ofrecemos al cliente gratuitas que es de la perspectiva de remunerar eso. Hay otros productos donde vamos a empezar a desarrollar posibilidades de remuneración”.

**¿Han pensado en financiarse a través de mercado de capitales?**  
“Pues en este momento no lo hemos considerado, en un futuro probablemente todo este tipo de organizaciones aspiran llegar a ese mercado porque habilita la posibilidad de acceder a unos recursos importantes. No está en el corto plazo ese tema”.

**¿Cómo les ha ido otorgando créditos y qué tan buena paga somos los colombianos?**  
“Los colombianos quieren ser buenas pagas pero a veces les cuesta cumplir con eso. Nosotros tenemos un producto llamado “salvavidas”, un crédito a un mes que les ayuda a pasar las quincenas muy largas en la no alcanza el dinero. Este producto es importante para la educación financiera y aprender a tener un crédito. Es un proceso de aprendizaje constante, especialmente en un segmento distinto como el de personas sin historial crediticio. Nequi ha incluido tres millones de personas nuevas en el sistema financiero. No estamos apurados por colocar créditos, sino por hacerlo de manera responsable”.

**Nequi empieza a otorgar créditos en un momento difícil. Apenas el viernes pasado el Banco de la República aumentó las tasas de interés otros 25 puntos porcentuales. En ese panorama, ¿cómo ve la posibilidad que se le abre a Nequi de otorgar estos créditos a la par de que para la gente cada vez es más difícil endeudarse?**  
“Ese es un tema que desafortunadamente no nos está jugando a favor como entidad financiera ni a los usuarios que están accediendo al crédito por primera vez, porque probablemente se van a quedar en la mente con el crédito que es un poco más costoso de lo que debería ser. Pero esos son los ciclos económicos y yo creo que las entidades tenemos que aprender a actuar. Las tasas van a subir y van a bajar en algún momento”.

# En agosto se hará la primera subasta de energía eólica costa afuera

El área para la primera subasta de proyectos eólicos costa afuera se desarrollaría en el departamento del Atlántico y sería la primera concedida en Colombia y en América Latina.

Por ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Colombia tendrá su primera subasta para proyectos de generación de energía eólica costa afuera, confirmó ayer la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez. “Lo importante es decirles a los inversionistas que es el momento de Colombia”, fue el mensaje de la ministra, quien afirmó que desde que llegó el actual Gobierno Nacional han estado trabajando en la materia.

Así, según Vélez, los pliegos para salir a la subasta van a estar listos en agosto. “Es un área que va a estar subdividida, creemos que ahí van a poder caber entre cuatro y seis proyectos de generación eólica”, dijo.

Y agregó que dicha área se desarrollaría en el departamento del Atlántico y sería la primera “concedida costa afuera en Colombia y en América Latina”.

Asimismo, la jefe de la cartera manifestó el potencial de exportación a Portugal que tiene el país, con la generación de hidrógeno verde, cuyos proyectos pioneros fueron propuestos en el Plan Nacional de Desarrollo para darle una aceleración a ese propósito.

“Haber estado aquí en Portugal y en España ha sido muy importante porque Portugal se piensa a sí mismo como la región productora de hidrógeno verde para Europa y además quiere ser el puerto a donde lleguen las importaciones de hidrógeno verde para distribuir en el resto del continente europeo. Nosotros podemos ser, por otro lado, ese lugar de donde salga el hidrógeno verde para exportar”, precisó la ministra.

## La hoja de ruta

En el gobierno de Iván Duque;



Por cada MW/hora de energía eólica costa afuera se evitaría el 7% de las emisiones del sistema eléctrico. FOTO GETTY



## PARA SABER MÁS

### HIDRÓGENO, OTRO PENDIENTE

Colombia ha sido destacado como uno de los actores más relevantes en el mercado del hidrógeno de cero y bajas emisiones. Sin embargo, según Mónica Gasca, directora ejecutiva de la Asociación Hidrógeno Colombia (AHC), resaltó que si bien el país ha avanzado en el desarrollo del energético, todavía queda mucho camino por recorrer. “El gran reto está en el financiamiento de los proyectos. Al plantear el desarrollo de las iniciativas con la banca, sus voceros nos afirman que están los recursos pero hay un vacío, ya que los proyectos no se han podido estructurar”, dijo.

el exministro de Minas y Energía, Diego Mesa, publicó la resolución que define la ruta que deberán llevar a cabo las empresas interesadas en desarrollar proyectos de generación de energía eólica costa afuera, lanzada el 8 de marzo de 2022.

El documento pretende generar inversiones en el país de hasta US\$27.000 millones a 2050, lo que representaría la creación de unos 26.000 empleos. “Con esto podremos avanzar en la incorporación de proyectos que le permitirán

aprovechar el potencial de 50 gigavatios (GW) en esta fuente de generación, casi tres veces la capacidad instalada en energía (17,7 GW) que tiene actualmente el país”, expresó en ese momento el ex ministro Mesa.

El documento también identificó tres zonas en el mar Caribe que tienen un potencial de hasta 100 GW: oriente, centro y occidente. En estas hay vientos hasta de 13 metros por segundo, una cifra que es más del doble del promedio mundial, posicionando a Colombia como uno de

los países con los vientos marinos más fuertes del mundo.

Esos pilotos de generación de energía eólica offshore son los que se adjudicarían por medio de la subasta de proyectos de confiabilidad. Es decir, podrían participar igual que los proyectos hidroeléctricos en las futuras subastas, un esquema que busca agregar nueva capacidad energética para atender el aumento de la demanda.

## Primer proyecto anunciado

En mayo de 2022 se anunció la construcción de Vientos Alisios, el primer parque de energía eólica costa afuera (offshore) del país, el cual estaría listo para el año 2027.

El proyecto, que sería liderado por la empresa española BlueFloat Energy —y que se encuentra en etapa de prefactibilidad—, busca aprovechar la velocidad del viento mar adentro mediante la instalación de unos 35 aerogeneradores en las aguas del mar Caribe, exactamente en el corregimiento de Galerazamba (Santa Catalina, norte de Bolívar), en límites con el departamento del Atlántico.

Tal como lo informó EL COLOMBIANO en ese momento, el parque contará con una inversión de más de US\$1.000 millones y tendrá una capacidad instalada superior a 200 megavatios (MW), con lo que se iluminaría alrededor de 340.000 hogares.

Así las cosas, esta primera subasta de proyectos eólicos costa afuera, el país avanza hacia la descarbonización, pues se proyecta que por cada MW/hora de energía eólica costa afuera se evitaría el 7% de las emisiones del sistema eléctrico, que son cerca de 190 kilogramos de CO<sub>2</sub>.

# CCI lanza alerta por artículos del PND

Por ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Tras la aprobación del Plan Nacional de Desarrollo (PND) por las plenarias de Senado y Cámara de Representantes, el sector de la infraestructura indicó que sufrió un “duro e histórico revés”, puesto que se incluyeron seis artículos que abrirían “un enorme boquete para que proliferen la entrega de obras civiles fallidas”.

Así lo afirmó la Cámara Colombiana de la Infraestructura (CCI), según la cual esto significaría “corrupción y obras fallidas” y estimularían “la mediocridad técnica”.

Se trata de los artículos 79, 98, 99, 277, 351 y 366 del PND,

pues “dan vía libre a la contratación directa en favor de ciertos segmentos poblacionales y en detrimento de otros”, advirtió la entidad.

Y manifestó que dichos artículos van en contravía con una “conquista histórica” del sector infraestructura: los pliegos-tipo (Ley 1882 de 2018) que evitan licitaciones amañadas y propenden por la pluralidad de oferentes en las mismas.

De acuerdo con la Cámara, los artículos mencionados limitan la pluralidad de oferentes y afectan la libre competencia en ciertos procesos de contratación con el Estado, pues consideran que le abren la puerta a la contratación directa.

## “Manos inexpertas”,

En un comunicado, la CCI detalló que el PND permitiría que, a través de la figura de Asociaciones Público-Populares, grupos comunitarios se encarguen de obras con labores especializadas y no los ingenieros, “quienes son, justamente, los profesionales idóneos para tal fin”, señaló.

Por esto, la entidad denunció que los proyectos que se llevarían a cabo de aquí en adelante en el país no contarían con la planeación requerida (estudios y diseños).

“Con un deficiente ejercicio de planeación, los recursos destinados a financiar la iniciativa nunca serán suficien-

tes. La consecuencia se verá reflejada en obras inconclusas y con muy bajos estándares de calidad”, advirtió la CCI.

## ¿Pequeñas empresas en riesgo?

Otro de los reparos de la CCI es que el articulado aprobado traería el fin de las pequeñas y medianas empresas de ingeniería del país.

Para la cámara, la razón tiene que ver, precisamente, con todos los argumentos anteriormente expuestos y que se relacionan con la falta de competencia, la concentración de la contratación en manos inexpertas y la proliferación de contratos permeados por la corrupción”, concluyeron.

Según Andrés Vásquez, CEO de Nequi, la pandemia aceleró el crecimiento de la plataforma. FOTO ESNEYDER GUTIÉRREZ